

Le XIXème siècle

I - Un siècle de progrès

En 1769, James Watt met au point la machine à vapeur. Elle fonctionne dans un premier temps au bois puis au charbon.

Grâce à cette invention, on va inventer les premiers trains, les premières voitures, etc. Ces machines vont être très utiles dans l'industrie (fabrication d'objets) qui va se développer avec les premières usines.

Il va y avoir également l'invention du cinéma (les frères Lumière), le téléphone (Graham Bell) ; la première ampoule (Thomas Edison), etc. C'est un siècle marqué par les découvertes (le premier vaccin avec Louis Pasteur et la radioactivité avec Marie Curie) et les inventions.

II - La société

Deux nouveaux groupes vont apparaître : les bourgeois et les ouvriers.

Les bourgeois sont très aisés, vivent dans de très bonnes conditions. Ce sont souvent des banquiers, des industriels, des médecins, ...

Les ouvriers vivent et travaillent dans des conditions très rudes. Même les enfants devaient travailler.

III - Paris et les autres villes

Avec l'apparition des premières usines, les villes vont attirer beaucoup de personnes et les campagnes commencent à se vider car avec les premières machines agricoles, il y a moins besoin de bras. C'est un exode rural (on quitte la campagne pour la ville).

Les villes vont s'agrandir, se rénover et se modernisent (apparition de l'éclairage électrique, des rues agrandies, de nouveaux bâtiments plus importants). Pour Paris, ces travaux se font sous l'impulsion du baron Haussmann (d'où le nom des immeubles haussmanniens). On appelle cela l'urbanisation.